Crónica Literaria

Omer Emeth y La Critica Literaria .- La decisión del Insfituto Cultural de Providencia de premiar cincuenta años de trabajo en el ejercicio de la critica literaria ha traido a mi me-

fundador de la crítica literaria en Chile y que perseveró en su

Sabía bien el hombre de raza europea la significación de También pensaria, aunque se lo callo, que la constancia para llamaba "el continente estupido" y, de un modo especial, en Chile, que Menendez y Pelayo definia como "pueblo de historiadores y juristas, incapaz de creación poética".

No necesitaremos repetir como "la Beocia de América", otro de los hombres aplicados a nuestro pais, ha desmentido esas afirmaciones, al conquistar, unico en Sudamérica, dos

Premios Nobel de Literatura.

ca literaria periodistica, semanal, firmada y responsable, tal como Omer Emeth la estableció, constituye asimismo un caso

les los mismos tropiezos para desarrollar su misión y servir la causa de la inteligencia. De la catedra especialista y los periódicos de audiencia restringida, la critica habia llevado el conocimiento de las bellas letras al hombre de la calle, al lector común, al transeunte apresurado y distraido, en busca de noticias

En tal sentido, cabe sostener que don Emilio Vaisse fue un pionero, un descubridor y explorador de avanzada que, al atraer la atención y el respeto del público, creo el ambiente necesario para que los escritores aparecieran.

existan los lectores. Privado de ellos, su voz cae en el vacio y no

tarda en producirse el desaliento.

Pues bien, eso, el ambiente intelectual, su vasta difusión en su ciencia, su paciencia y su conciencia, uno de los que más contribuyeron a formarlo durante el primer tercio de este siglo, aunque sea preciso dejar constancia con melancolia que no siempre recibio en carrera aplausos estimulantes ni obtuvo

Pero esta es solo una de las lecciones que la continuidad en

Otras hay de más vasto alcance y, pese a que "el yo es aborrecible", deheré acudir en este punto a hechos de mi experien-

El ejemplo de "El Mercurio" hizo indispensable en todo diario "La Nación", cuya prosperidad se alzaba como un rival potente del Decano en el periodismo de esa época, creyó necesaconstablecerla y, el año 1921, fui invitado a hacerme cargo de ella per den Eliodoro Yafiez, uno de los políticos de más sutil ta-Bajo su habil dirección la empresa adquirió tanto prestigio

Este episodio me proporcionó una experiencia digna de

Una de ellas me la ofreció la generosidad con que, acto con-

persona conocida. No lo era tanto. Numerosos aficionados a 18 laglieros. Tuve una especie de segunda juventud literaria: me

Se comprenderà que lo reconozco sin orgullo y confieso que Como se aceptara asimismo la inquietud con que miro la

posibilidad de que algún dia "El Mercurio", y con él la libertad de expresión, puedan afrontar igual peligro.

Por eso he querido en esta ocasión recoger la frase de Omer el de haber durado.

carrera. No pocos agregarán: demasiados, Los que integran el "poder joven" suclen ser impacientes y la palabra "durar" les causa irritación. Tal vez en el fondo, el subconsciente les avisa que cuando los jóvenes duran, sus atributos se desvanecen, la zaje de la vejez.

fes que guian el acontecer: por eso, en esta celebración de la permanencia en una sola linea durante un período prolongado, dizo, la sólida consistencia de realidades profundas y una tradicion de libertad que resiste los más violentos sacudones del atro-

oscuro del horizonte, siempre divisa una pequeña luz. Y al pesimista, como uno que trata de apagar esa pequeña luz.

La decisión de la Ilustre Municipalidad de Providencia conacabe de extinguirse entre las vacilaciones de tantas de mayor trascendencia amenazadas por el viento.